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Как уплатить единый имущественный налог, 
интервью с ректором БГУИР и как продвигается 
строительство новой станции минского метро — о 
чем почитать в газетах холдинга «Беларусь 
сегодня» 3 августа 
 
В газетах издательского дома «Беларусь сегодня» вы всегда можете 
найти познавательную и полезную информацию, интересные интервью, 
а также аналитику. В этом обзоре собрали для вас наиболее интересные 
материалы, которые выйдут на страницах изданий «СБ. Неделя», 
«Рэспублiка» и «Сельская газета» в субботу, 3 августа. 

 

«СБ. Неделя» 

* Желтый бочок, сухой хвостик и… мобильное приложение: как выбрать 
самый вкусный арбуз. Практика показывает: не всем продавцам 
бахчевых культур можно верить. После исполнения ритуальных плясок с 
простукиваниями и подбрасываниями арбузов приходилось слышать: 
«Это самый вкусный! Если вам не понравится, приносите обратно, я 
верну деньги!» Однажды так и сделаю, в очередной раз отведав 



аппетитную на вид, но практически безвкусную мякоть. А пока будем 
учиться выбирать сладкий и сочный плод самостоятельно. 

 

 

Определение зрелости на звук — в приоритете. Дубасить арбуз кулаком 
не нужно, а вот легонько стукнуть костяшками согнутых пальцев и 
прислушаться можно. Если звук глухой или слишком звонкий, значит, 
арбуз еще не созрел или, наоборот, уже перележал. А вот если гулкий, 
будто внутри пустота, — велика вероятность, что плод будет сладким. 

Выбирать лучше не слишком маленький, но и не огромный арбуз. 
Крохотный может оказаться незрелым, а гигантский — выращенным с 
использованием химикатов. Обычно самые сочные плоды бывают 
среднего размера: от 5 до 10 килограммов. 

Еще больше лайфхаков о том, как правильно выбрать вкусный арбуз, 
ищите в новом выпуске газеты. 

* Если вы давно не проверяли почтовые ящики, рекомендуем это 
сделать. С 1 августа Министерство по налогам и сборам начало 
отправлять извещения на уплату имущественных налогов. Это касается 
тех, у кого в собственности есть недвижимость, транспорт или 
земельный участок. И что важно — сейчас налоги можно закрыть единым 
платежом. Такая новелла предусмотрена изменениями в 
законодательстве, вступившими в силу с января. 



 

 

— Ежегодно люди уплачивают три имущественных налога: 
земельный, имущественный и транспортный, — пояснил начальник 
главного управления налогообложения физических лиц МНС Андрей 
Ковалевский.— Налоговые органы самостоятельно получают 
информацию об объектах налогообложения, о правах на льготы, сами 
проводят расчет и направляют физическим лицам извещения. С 1 
августа началась работа по направлению таких извещений. 

Единый имущественный налог — это удобно. Если у человека есть 
какие-либо льготы, это будет отражено в извещении. Самостоятельно 
рассчитывать ничего не надо. В налоговую стоит обратиться, только 
если вы заметили ошибку или неучтенную льготу. 

До какого числа надо уплатить имущественный налог? Как правильно это 
сделать? Ответы на эти и другие вопросы ищите в новом выпуске газеты 
«СБ. Неделя». 

* Ректор БГУИР Вадим Богуш — о драках в школе, синдроме отличника и 
умении принимать быстрые решения. Во время интервью для «СБ. 
Неделя» Вадим Богуш — член Президиума Всебелорусского народного 
собрания, ректор Белорусского государственного университета 
информатики и радиоэлектроники, председатель Республиканского 
совета ректоров вузов — не ответил всего на один вопрос. Это был 
вопрос о качестве, которое он ценит в себе больше всего. Зато 



совершенно спокойно рассказал о недостатках. Четкий, 
структурированный, системный — любое действие ему надо выполнить 
на отлично. Журналисты издания пообщались с Вадимом 
Анатольевичем в университетском зале, где 18 лет назад он защищал 
докторскую диссертацию. 

 

 

— «Все, что могло быть с отличием, было с отличием» — ваша цитата. 
Это особенность характера или последствия воспитания? 

— Моего отца в городе знали все. Я привык к тому, что нельзя «на 
тоненького» проходить: всегда надо быть уверенным, что ты 
действительно заслуживаешь того результата, которого дости-
гаешь. Поэтому я приучен работать, в том числе самостоятельно. 
Да, окончил школу с золотой медалью, постоянно участвовал в 
олимпиадах и завоевывал призовые места. Но мне легко давалась 
школьная программа — домашние задания умудрялся делать в классе. 
Учеба в БГУИР тоже стала хорошей школой жизни. В нашем 
университете и сейчас учиться непросто, зато к студентам при-
ходит осознание: даже самые сложные задачи будут решены при 
надлежащем упорстве и прилежании. Без действия не получишь 
результата, а ответственный человек должен всегда стремиться 
сделать лучше. 

Подробное интервью читайте в новом выпуске газеты «СБ. Неделя». 



«Рэспублiка» 

*Жители Октябрьского района Минска, в частности микрорайона 
Курасовщина, дорогу от больницы скорой медицинской помощи до 
пересечения с улицей Кижеватова между собой в шутку называют 
«слаломной трассой». Из-за строящегося метро с 2019 года тут 
кардинально изменилась схема движения транспорта. И водители то и 
дело лавируют между виражами и крутыми спусками. Но к этому они 
относятся с пониманием, ведь знают, что вскоре здесь откроется 
долгожданная и востребованная станция подземки «Неморшанский 
сад». Она расположится прямо возле БСМП, а также еще двух крупных и 
важных для всего Минска лечебных учреждений — РНПЦ травматологии 
и ортопедии и детской больницы № 3. 

 

 

— Строительно-монтажные работы завершены на 100 процентов, — 
не без гордости говорит заместитель главного инженера СМУ № 1 УП 
«Минскметрострой» Роман Шлюгин. — Осталось только достроить 
второй вход и небольшой кусок вентиляционного канала. Это 
произойдет уже на завершающей стадии, когда полностью откроют 
дорогу для движения транспорта. Внутри заканчиваются отделочные 
работы. Они выполнены на 85 процентов. 



Безусловно, граждан волнует вопрос сроков. Их недавно озвучил 
председатель Мингорисполкома Владимир Кухарев. По его словам, 
открытие трех новых станций метро запланировано на конец этого года. 

Подробнее в новом выпуске газеты «Рэспублiка». 
 

«Сельская газета» 

*В редакцию «СГ» обратились жители деревни Медвёдовка 
Могилевского района, которых не устраивает качество организованной 
работы по сбору молока у населения. В вопросе, волнующем сельчан 
продолжительное время, по разные стороны баррикад оказались жители 
деревни, которые сдают государству молоко, и предприятие, его 
принимающее. Вернее, работник, ответственный за то, чтобы его у 
людей принять. При этом сами жители Медвёдовки не отрицают: в 
череде претензий присутствуют в том числе и межличностные 
отношения. Чтобы разобраться, что именно стало яблоком раздора в 
этой молочной проблеме и какой выход можно найти из ситуации, 
корреспондент «СГ» встретился с теми, кто жалуется, а также с теми, в 
чей адрес эти жалобы звучат. 

 

 

Медвёдовка из тех деревень, куда надо приезжать за спокойствием и 
умиротворением, устав от стремительных ритмов мегаполиса. Попав 



сюда впервые, сразу и не поверишь, что страсти в этом уютном 
населенном пункте кипят нешуточные. Такие, что не позволяют 
сельчанам говорить о проблемной теме без эмоций. Старейшина 
деревни Александр Бондарев объясняет это тем, что вопрос возник не 
вчера. В доказательство демонстрирует внушительную стопку листов — 
переписку с различными органами. 

— Раньше сдавал молоко в ОАО «Фирма «Кадино», теперь вожу его в 
ОАО «Рудея Гранд», расположенное в Чаусском районе. Там строго 
контролируются качество принимаемого молока и такие параметры, 
как плотность, жирность, все это выставляется индивидуально. То 
есть ты несешь ответственность исключительно за ту продукцию, 
которую произвел, — объясняет Александр Бондарев. — В случае с 
нашей деревней такого контроля при сборе молока нет. А ведь он 
дисциплинирует одновременно тех, кто его сдает, и тех, кто 
собирает. Где гарантия, что мне не поставят ту же жирность 
меньше, чем есть на самом деле? 

Свои аргументы приводит начальник отдела организационно-кадровой и 
правовой работы ОАО «Фирма «Кадино» Александра Осипова: 
 
 
— Молоко, которое собирают у населения, идет сразу на ОАО 
«Бабушкина крынка» — управляющая компания холдинга «Могилевская 
молочная компания «Бабушкина крынка». Это же предприятие 
проверяет жирность, перечисляет средства нашему акционерному 
обществу, чтобы мы рассчитались с населением. 

Вместе с тем специалист отмечает, что на самом перерабатывающем 
предприятии за качеством принимаемой продукции строго следят. По 
отбору определяют, добавлена ли в молоко вода, есть ли в общем чане 
прокисшая продукция. 

С жителями Медвёдовки неоднократно проводили встречи, на которых 
обсуждали сложившуюся ситуацию и возможные выходы из нее. В том, 
что они есть, руководитель сельисполкома не сомневается. 

Подробности о сложившейся ситуации читайте в новом выпуске 
«Сельской газеты». 

 

Светлана ЛОЖЕВИЧ 
Фото: Александр КУЛЕВСКИЙ , Илья ШВЕДКО , Кирилл СТАСЬКО 

 

https://www.sb.by/author/1615263-svetlana-lozhevich/
https://www.sb.by/author/photographers/153804-aleksandr-kulevskiy-2/
https://www.sb.by/author/photographers/1567563-ilya-shvedko/
https://www.sb.by/author/photographers/1618111-kirill-stasko-20231115/
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